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6 月 10 日（土）の夕べ、古郡、常福寺の境内

と北川堤防において「ほたる」が飛び交う自然豊

かな神戸地区の環境を残し、育てるとともに、神

戸地区の素晴らしいむらを、地区民のみならず

地区外、市外に発信し、音楽を通じて「交流」と

「ふれあい」を図るため「第 13回竹灯りコンサ

ート＆ほたる鑑賞会」が開催されました。同日、

比自岐、友生、種生地区でほたる鑑賞会が開催さ

れていたにもかかわらず県内外から 

２４２名のたくさんの方が来場されました。来場者には「甘茶」のふるまいや「芭

蕉の湯入浴券」が当たる抽選を楽しんでいただいた

り、「コップ行燈」に願いや夢を書いていただきまし

た。又、生活環境部で納豆、ヨーグルト、砂糖、ドラ

イイーストなどの食べ物から作った肥料や洗剤とし

て使えて消臭効果や水質浄化の効果がある環境にや

さしい「マイエンザ」という発酵培養液を配布しま

した。 

荘厳な常福寺と竹灯りのもと、木村夫妻によるバ

イオリンとピアノの調べに準備した椅子が満席の中

で楽しんでいただきました。 

その後古郡地区の方のご協力のもと、北川沿いに飛びかう「ほたる」を鑑賞していただきました。

当日は運よくたくさんの「ほたる」がやさしい光を放ち感動していただけたことと思います。 

これからも次代を担う子どもたちが安心して住み続けることができ、水と空気がきれいな自然を守

り 、自 然と 共生 する ｢ ほ たる の里 ＝神戸 ｣ そ んな 環境 を目指 して いき まし ょう 。                       

(生活環境部会広報担当） 
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 竹灯籠作りに

励む、住民自

治協議会役員

さんと生活環

境部委員の皆

さん（約 20

名） 

 

 



 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新任区長よりご挨拶 

朝日ヶ丘町自治会長 東川 忠 

梅雨の真っ只中ですが、皆様にはお変わりなくご健勝にお過ごしのことと思います。朝

日ヶ丘町の自治会長を引受けてから３か月が経過しました。当初は業務量と関係先の多さ

に戸惑いを感じながらも少しづつ慣れてきました。 

さて、朝日ヶ丘町が分譲を開始してから４０数年を経過し、私が入居してからも４０年

が経過しました。その間、神戸地区はゆっくりと変化を見せています。また変化しないも

のもあります。変化した最たるものは、神戸産コシヒカリの美味しさです。４０年前とは

だいぶん違いがあります。正に日本を代表する美味しさだと思います。 

変わらないものは、なんと言っても澄切った静寂さと素晴らしい景観でしょう。朝日ヶ

丘町北公園から眺める、長田川沿いの田園・常福寺・城之越・青山高原への眺望は特に素

晴らしいものがあります。見渡す山の端・田中の小道を辿る犬と童・蛙の鳴く音・お寺の

鐘の音・蛍の灯・ゆっくり走る伊賀線の音、これらが入り乱れてさながら童謡の世界です。 

神戸のコシヒカリと童謡の里は、他地区に誇れる神戸の宝です。これからも県内外の友

人知人にＰＲすることで、いつまでも続くことを願いつつ応援してまいります。 

一方朝日ヶ丘町は、世代交代と空き家の増加、減少しつつも新規入居者は継続している

ことなどから今やること今できることがたくさんあります。さらなる環境美化、防犯設備

の充実・役員選出方法の見直し、浄化槽延命対策の準備などが挙げられます。 

伊賀・名張地区には大小様々なたくさんの新興団地がありますが、新規入居者に選ばれ

る朝日ヶ丘町を目指し頑張ってまいります。ご理解ご指導をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

            ６月１４日(水)

産業部では、地

域の特産品作り

を目的に伊賀農

業改良普及セン

ターの市川昌樹

様の指導による 

「にんにく栽培講習会」が開催されまし

た。いきいき市のメンバーさんをはじめ 

２８名の参加者がにんにくの生理・生態、

栽培管理などについて教わりました。に

んにくが神戸の特産品となり神戸中がに

んにく畑でいっぱいになってくれること

を期待します。 

 

 

 

にんにく栽培講習開催 かんべ元気っ子広場通信 

６月２日（金）に歯科医師会

から歯科衛生士の北野さんを

お迎えし、歯の磨き方や乳歯

の役割などについてのお話が

あり、９組２０名の親子さん

たちは熱心に耳を傾けていま

した。 

 

 

次回開催は７月３日(月)、七夕さんを

予定しています。お楽しみに！ 



  

６月１５日（木）神戸地区市民センターに於いて、平成２９年度神戸地

区防犯委員会全体会が開催されました。２８年度の活動報告、役員の承

認、２９年度事業計画が承認されました。会議後半には、神戸駐在所原田

晴実巡査部長による防犯講話が行われました。お話の中で最近被害が多

発している「特殊詐欺事件」が６月に入って伊賀市内で２件発生し、お年

寄り２人が被害に遭われました。地域の連帯感を醸成し、さらなる地域

の犯罪防止機能を高めて住みよい地域社会を築いていきましょう 

 

 

ましょうとのお話でした。 

 

 

 

「迫りくる超高齢化社会」に思う 

今年は空梅雨を思わせるような天気が続いておりますが、神戸地区の皆様には元気でお過

ごしの事とお慶び申し上げます。本年４月より比土区長を拝命し、同時に神戸地区住民自治

協議会の一役員として、日々地域活動に奔走している毎日です。 

就任当初は会議の多さと業容の広さに驚きと戸惑いもありましたが、団塊世代、退職者を

中心とした役員皆さん方と協力し合って各種の活動に参加する中、同じ釜の飯を食う仲間と

しての絆、同志意識が生まれてきたようにも思われます。 

 ところで昨今、あらゆる所で問題となっている「急激な少子高齢化」、避けては通れません。

さらに、十数年後には今まで経験した事のない超高齢化社会が待っています。今から地域活

動の中で皆さんとその準備をしていかなくてはなりません。 

そのヒントの一つとして、災害地（地震・風水害等）での実体験談があります。本当に有

難たかったのは「共助・公助」ではなく、自助と共助の間を埋める「近所の助け合い・支え

合い=近助」だったそうです。そして見事に地域社会の再建を成し遂げつつあります。 

おそらく当地区の先代方も過去に、立ちはだかった難題を、助け合いと支え合いで乗り切

り、歴史ある神戸を守ってきたはずであります。今も何気なしに地域で継続されております、

区・小場・農業者間で実施されている出会い・奉仕作業等、地区内で縁のある者同士が一つ

になって共同管理し、地域社会を形成してきた歴史。その原点は、まさしく「助け合い・支 

え合い＝近助」ではないでしょうか。 

成熟しきった経済とサービス過剰であった社会は、ややもすれば「マイカーとコンビニと

SNS があれば、直接関係のある事以外はなるべく関わりたくないし、関わる余裕もない」と

いった悪しき風土を創り出してきました。いろんな面で便利な社会を生きてきた時代は、地

域生活面で共同の必要性を忘れさせていたのかも知れません。しかしこれから迎える超高齢

化社会は、財政難からくる各種助成金の減額・カット、人手不足による各種サービスの低下・

切り捨ては必須で、今までより窮屈で不便な社会になるのは間違いありません。 

まさに、歴史から学ぶ「近隣住民の助け合い・支え合い＝近助」こそが、迫りくる超高齢

化時代を支える地域活動のカギになると信じています。 

現在、自治会には色々な課題があります。微力ではありますが皆さんと力を合わせ、「近助」

の心で、地域 の課題・問題に取り組む所存ですので、何卒宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

新任区長よりご挨拶 

比土区長 松永 省二 

平成 29 年度防犯委員会全体会開催 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日  時 行 事 名 場 所 

７月 １日（土） １９：３０〜 
第３回教育文化部会、各種団体合

同会議 
神戸地区市民センター 

７月 ２日（日）  ８：３０～ 第９回神戸地区スポレク祭 神戸小学校 

７月 ３日（月） １０：００～ かんべ元気っ子広場 神戸地区市民センター 

７月 ９日（日） １５：００～ 消防団神戸部との初顔合わせ 神戸地区市民センター 

７月１３日（木） １３：００～ 神戸公民館自主事業「絵手紙室」 神戸地区市民センター 

  １９：３０～ 神戸公民館自主事業「ヨガ教室」 神戸地区市民センター 

７月１４日（金） １０：３０～ 木津川改修期成同盟会総会 神戸地区市民センター 

  １３：３０～ 住民自治協議会 役員会 神戸地区市民センター 

７月２０日（木） １９：３０～ 第４回女性部会 神戸地区市民センター 

７月２５日（火） １３：３０～ 神戸公民館自主事業「ヨガ教室」 神戸地区市民センター 

７月２７日（木） １３：３０～ 神戸公民館自主事業「ヨガ教室」 神戸地区市民センター 

７月 30日（日） １３：３０～ 女性部設立記念講演会 神戸地区市民センター 

本年度、「友愛のつどい」が 6月 22日木曜日に、市民セ

ンターにて開催されました。70 歳以上の独り暮らしの方に声を掛けさせて頂き、21 名の方が

参加されました。住民自治協議会中嶋会長の挨拶に続き、神戸保育所の７名の年長園児さんによ

る元気いっぱいの歌や踊りがあり、楽しい雰囲気でスタートしました。手作りのプレゼントもあ

り、皆さん喜んで下さいました。神戸駐在所原田さんによる特殊詐欺についてのお話では、実際

の事例をもとに、その対処法などについて具体的に分かりやすく説明して頂き、皆さん詐欺に引

っ掛からないよう真剣に聞いておられました。その後、伊賀市社協の神戸地区担当地域福祉コー

ディネーターの奥田さんによる、「防災のお話」があり、防災に関する○×クイズや、新聞紙を

使っての防災スリッパ作り、安心シートについてのお話がありました。防災スリッパ作りでは、

出来上がったスリッパを実際に履いてもらい、災害時のガラスに見立てた卵の殻の上を歩いても

らいました。歩かれた方からは、「意外としっかりとしていて使えそう」や「簡単に作れるので

ええわ」との感想が聞かれました。昼食、それぞれの交流、親睦の時間のあと、朝日が丘の山口

ご夫婦による「アコーディオンで歌おう」と題したミュージックタイムが行われ、皆さんの楽し

そうな笑顔があふれ、さらには美しい歌声がセンター内に響き渡っていました。最後に、恒例の

ビンゴゲームがあり、和やかで楽しい時間が終了しました。参加して頂いた皆さんのたくさんの

笑顔が見られたこと、大変嬉しく思います。これからも、「友愛のつどい」が皆さんの楽しみで

あり続けられるように、福祉部一同頑張っていきたいと思います。 

最後になりましたが、企画から準備、当日の運営等に関わって頂きました方々のご協力により、

本年度「友愛のつどい」が無事に終われましたこと、心より御礼申し上げます。 

（福祉部副部長 藤井智文） 

友愛のつどい開催 

 

７月の行事予定 



 

 


